
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ravi de faire ta connaissance !   

Je suis le baron Desazars.  

 

Sauras-tu découvrir où je me 

cache ?  

 

Avant de répondre à cette question,  

je te propose de faire un tour avec 

moi dans  le village…Prêt ? 

 

   Balade dans les ruelles  d’Avignonet

-Lauragais 



1- Démarre  Place du château 

 

 

 

 

 

 

2- Rend-toi  Place de l’église 

 

 

 

 

 

Entre dans l’église 

 

 

 

 

Imagine : ici, il y avait une grande tour 

appelée « donjon » où logeaient les 

chevaliers chargés de surveiller le 

village…De ce donjon il ne reste plus 

que ce pan de mur… 

Cette église s’appelle  « Notre Dame 

des Miracles ». A ton avis, quelle est la 

hauteur de son clocher ? 

o 20  mètres 

o 30 mètres 

o 40 mètres 

Face à la porte d’entrée, tu trouveras une 

chapelle abritant une petite statue : il 

s’agit de Notre Dame des Miracles. 

 On raconte que cette statue fut trouvée 

un matin sur le porche de l’église. Depuis 

ce temps un pèlerinage est organisé tous 

les premiers mardis du mois de juin. 

 

Essaie de me 

trouver !tu 



3- Rue de la tour de guet  

Arrête-toi devant le banc. Quelle belle vue ! 

Combien vois-tu d’éoliennes ? 

 

 

 

 

4- La halle 

En quels matériaux est construite la halle ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

Juste derrière toi, il y avait autrefois une 

tour de guet. En effet, situé en hauteur, ce 

site était parfait pour voir l’ennemi 

venir de loin ! Avignonet était une place 

forte très bien défendue car elle était 

entourée de remparts et de fossés. 

 

Au Moyen-Age Avignonet était une véritable ville, où 

habitaient beaucoup de marchands.  Il y avait un 

marché tous les samedis : on y vendait surtout du tissu, 

de la laine et des draps. 

A la Renaissance, Avignonet connut la richesse grâce la 

culture du pastel. 

Le pastel était une plante servant à teindre les 

vêtements en bleu. 

 



Les étapes de la coloration en pastel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7/ Cette poudre est 

mélangée à de l’eau et 

de la chaux 

1/ Les feuilles poussent 3/ On les écrase avec 

un moulin pastelier 

4/ Les feuilles sont 

rassemblées en boules 

5/ Elles sont stockées 

dans des séchoirs 

6/ Ces boules sont 

réduites en poudre 

8/ Le tissu est plongé 

dans la cuve 

9/ En séchant, le linge 

ressort bleu. 

2/ Elles sont cueillies à 

la main à partir de juin 



5- La tour en poivrière 
 

As-tu retrouvé le baron Desazars ? 

 Quel petit objet figure sur son bouclier évoquant les jeux 

de hasard ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cette tour se termine par un cône. On l’appelle « tour 

en poivrière ».  

A la Renaissance, elle servit de prison pour enfermer 

un bandit de grand chemin, Michel de Paulo, qui 

détroussait les marchands et semait la terreur dans 

les environs… 

 

La balade est maintenant 

terminée ! J’espère que tu 

as appris des choses et que 

tu reviendras me voir de 

temps en temps !.. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Ce livret a été conçu par : 

Office de Tourisme #Lauragais31 

Nailloux Outlet Village 

Unité 82 Le Gril  31560 NAILLOUX 

Tél. +33 (0)5 62 57 09 68 

accueil@lauragaistourisme.fr 

www.lauragais-tourisme.fr 

GPS : 43.356 694 1.623 473 

Ouvert toute l’année du lundi au samedi de 14h à 

18h. 

Vacances scolaires Zone C et du 1/09 au 30/09 : 

du lundi au samedi de 10h à 12h et de 14h à 18h 

Du 01/07 au 31/08 : du lundi au samedi de 10h à 

19h 

mailto:accueil@lauragaistourisme.fr
http://www.lauragais-tourisme.fr/

